

A la paroisse

Du 22/10 au 2/11, pendant les vacances : Pas de messes à 7h45, ni le mercredi à Notre Dame de Liesse.

Horaires des messes de la Toussaint :

Messe anticipée le lundi 31 octobre à 18h30

Messes du jour de la Toussaint à 11h et 19h

Commémoration des fidèles défunts :

Mercredi 2 novembre à 12h30 et 18h30

Les défunts de la paroisse seront nommés à cette occasion.

Si vous avez eu des décès dans vos familles et que vous souhaitez que leurs noms soient nommés vous pouvez les communiquer à l'accueil

au 01 47 20 12 33 ou en envoyant un mail à secretariat@eglise-chaillot.com

Une réunion synodale s'est tenue mardi 18 octobre dans la paroisse sur le thème de l'accueil, les constats et les améliorations.

Une vingtaine de personnes ont participé de manière constructive.

Un compte rendu écrit et oral sera communiqué au retour des vacances de la Toussaint.



PAROISSE
SAINT-PIERRE
DE CHAILLOT

28 rue de Chaillot 75116 Paris

Tél. 01 47 20 12 33

secretariat@eglise-chaillot.com

<http://www.eglise-chaillot.com>

Dimanche 23 octobre 2022

30^{ème} dimanche du temps ordinaire

Qu'est ce qui est juste ?

Cette interrogation traverse les siècles. Elle est d'abord économique : qu'est-ce qui est équitable, qu'est-ce qui permet de vivre correctement ?

A cette question répond la disposition des humains à vivre « dans la justice ». C'est-à-dire à rendre à chacun selon ce qui lui revient : à celui qui travaille ce qui est juste qu'il reçoive, et à celui qui ne gagne pas assez pour subsister, ce qui lui permettra de vivre décemment.

Derrière ces questions, les dominant toutes, se pose la question de l'avenir. Comment préserver un avenir ? À quoi, en effet, servirait-il d'envisager un avenir, s'il n'était durable ? La question de la justice se transforme donc en : quelles sont les garanties d'un avenir prospère, paisible, commun ?

La réponse économique dès lors ne suffit plus. Il faut que s'y ajoute une éthique générale de probité.

Dernièrement, me trouvant à un tourniquet de métro, une personne a voulu passer derrière moi sans payer. Je me suis arrêté, puis je me suis retourné et lui ai dit : « Monsieur, si vous me l'aviez demandé, je vous aurais certainement donné un ticket de métro. Mais là, c'est moi et tous les usagers qui payent votre ticket sans notre consentement. Et ça n'est pas acceptable ! »

Le vol est puni par la loi. Du moins en principe.

Par la loi divine : « tu ne voleras pas ! »

Par la loi de la République.

Un avenir commun ne peut être fondé sur la malhonnêteté. C'est le b.a.ba d'une vie en société.

C'est la garantie d'une vie commune paisible et d'un avenir que l'on soit honnête et probe.

Que l'on parle donc d'abord de probité. On parlera ensuite de miséricorde. Comme dans la Bible. En premier vient l'appel à la droiture. Ensuite l'appel à miséricorde. De Dieu et des hommes. Ne renversons pas l'ordre établi.

Il peut être utile de déclarer comme le pharisien de l'Évangile : « je ne suis pas voleur, ni injuste... ». Il faut simplement n'en pas tirer gloire. C'est normal, c'est la loi.

Jacques Ollier

Chant d'entrée

R. Criez de joie, vous les pauvres de cœur,
Vous les enfants bien-aimés du Seigneur
Ouvrez les yeux, car le Royaume est là,
Voici pour vous le Sauveur.

1. Je bénirai le Seigneur en tout temps,
Mon âme exulte et jubile en mon Dieu.
Que les petits écoutent et crient de joie,
Heureux, car ils verront Dieu.

2. Venez chanter, magnifier le Seigneur,
Quand je l'appelle, toujours il répond.
De mes frayeurs, il vient me délivrer.
Son nom de gloire est puissant.

Lecture du premier livre de Ben Sira Le Sage (Si 35, 15b-17.20-22a)

Le Seigneur est un juge qui se montre impartial envers les personnes. Il ne défavorise pas le pauvre, il écoute la prière de l'opprimé. Il ne méprise pas la supplication de l'orphelin, ni la plainte répétée de la veuve. Celui dont le service est agréable à Dieu sera bien accueilli, sa supplication parviendra jusqu'au ciel. La prière du pauvre traverse les nuées ; tant qu'elle n'a pas atteint son but, il demeure inconsolable. Il persévère tant que le Très-Haut n'a pas jeté les yeux sur lui, ni prononcé la sentence en faveur des justes et rendu justice.

Psaume 33



Je bénirai le Seigneur en tout temps, / sa louange sans cesse à mes lèvres.

Je me glorifierai dans le Seigneur : / que les pauvres m'entendent et soient en fête

Le Seigneur regarde les justes, / Il écoute, attentif à leurs cris.

Le Seigneur entend ceux qui l'appellent : / De toutes leurs angoisses, il les délivre..

Il est proche du cœur brisé, / Il sauve l'esprit abattu.

Le Seigneur rachètera ses serviteurs : / Pas de châtement pour qui trouve en lui son refuge

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée (2 Tm 4, 6-8.16-18)

Bien-aimé, je suis déjà offert en sacrifice, le moment de mon départ est venu. J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi. Je n'ai plus qu'à recevoir la couronne de la justice : le Seigneur, le juste juge, me la remettra en ce jour-là, et non seulement à moi, mais aussi à tous ceux qui auront désiré avec amour sa Manifestation glorieuse. La première fois que j'ai présenté ma défense, personne ne m'a soutenu : tous m'ont abandonné. Que cela ne soit pas retenu contre eux. Le Seigneur, lui, m'a assisté. Il m'a rempli de force pour que, par moi, la proclamation de l'Évangile s'accomplisse jusqu'au bout et que toutes les nations l'entendent. J'ai été arraché à la gueule du lion ; le Seigneur m'arrachera encore à tout ce qu'on fait pour me nuire. Il me sauvera et me fera entrer dans son Royaume céleste. À lui la gloire pour les siècles des siècles. Amen.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Luc (Lc 18, 9-14)

En ce temps-là, à l'adresse de certains qui étaient convaincus d'être justes et qui méprisaient les autres, Jésus dit la parabole que voici : « Deux hommes montèrent au Temple pour prier. L'un était pharisien, et l'autre, publicain (c'est-à-dire un collecteur d'impôts). Le pharisien se tenait debout et priait en lui-même : 'Mon Dieu, je te rends grâce parce que je ne suis pas comme les autres hommes – ils sont voleurs, injustes, adultères –, ou encore comme ce publicain. Je jeûne deux fois par semaine et je verse le dixième de tout ce que je gagne.' Le publicain, lui, se tenait à distance et n'osait même pas lever les yeux vers le ciel ; mais il se frappait la poitrine, en disant : 'Mon Dieu, montre-toi favorable au pécheur que je suis !' Je vous le déclare : quand ce dernier redescendit dans sa maison, c'est lui qui était devenu un homme juste, plutôt que l'autre. Qui s'élève sera abaissé ; qui s'abaisse sera élevé. »

Prière universelle

Notre Père, notre Père, nous te supplions humblement.

Action de Grâce

La sagesse a dressé une table, elle invite les hommes au festin.

Venez au banquet du Fils de l'Homme, mangez et buvez la Pâque de Dieu.

Je bénirai le Seigneur en tout temps,
Sa louange sans cesse en ma bouche.
En Dieu mon âme trouve sa gloire,
que les pauvres m'entendent et soient en fête.

Avec moi magnifiez le Seigneur,
exaltons tous ensemble son nom !
J'ai cherché le Seigneur et il m'a répondu,
de toutes mes terreurs il m'a délivré.